

par les grâces actuelles de tous les instants, il inspire, aide, accompagne tous les bons mouvements ; par les grâces spéciales à chaque sacrement il donne la force d'accomplir les actes de la vie chrétienne ; par l'infusion des vertus théologales et morales il fournit les énergies nécessaires au développement de l'être surnaturel en nous ; par les dons particuliers qu'on a nommés les dons du Saint-Esprit, il ouvre l'intelligence à la compréhension des choses divines, donne à ses voies la sagesse et le discernement, rend le cœur sensible aux charmes de la piété, aplanit les aspérités de la route, adoucit les rigueurs de la pénitence, et fait aimer et goûter les vérités qu'il faut croire ou pratiquer.

Et que n'est pas l'Esprit-Saint dans l'Eglise ? Depuis le jour où, descendant sous la forme de langues de feu sur les apôtres qu'il a remplis de force et de lumière, il n'a pas cessé un instant d'être avec l'Eglise qu'il éclaire, inspire et assiste. Grâce à cette présence de l'Esprit-Saint dans l'Eglise la parole de JÉSUS-CHRIST à Pierre restera éternellement vraie : " Tu es Pierre et sur cette pierre je bâtirai mon Eglise et les portes de l'enfer ne prévaudront point contre elle." Malgré les assauts réitérés d'une science hostile et délibérément agressive, malgré les arguments pris de partout, et à toutes les sources pour battre en brèche ses enseignements et démontrer par le sophisme la fausseté de sa doctrine, ou le non-fondé des documents et des preuves sur lesquelles elle s'appuie pour imposer aux nations l'infailibilité de son divin magistère, invulnérable comme son Chef qui disait à ses accusateurs : " Qui me convaincra de péché." indéfectible toujours, elle a confondu, dans tous les temps et dans tous les lieux, l'armée de ses contradicteurs et forcé à une honteuse retraite ceux qui se promettaient de l'écraser et de la reléguer au nombre des mythes que les âges, avant l'ère chrétien, avaient vus se succéder et disparaître aux feux du grand soleil de la raison

Si l'hérésie depuis si longtemps en lutte avec l'Eglise que ses adeptes ont désertée, cédait enfin à l'Esprit-Saint